
N°6            Le présent de l'indicatif : 
               les verbes en OYER, AYER, UYER /ELER et ETER

      
 
 

LE PRESENT DES VERBES DU 1er GROUPE 
en  -OYER ,  en  -UYER ,  en  -AYER 

 
 

Comme pour les autres verbes du 1er groupe, 
les terminaisons sont : 

e – es – e – ons – ez – ent 
Mais : 

Le « y » du radical se change en « i » devant un « e » muet  (aux 3 personnes du 

singulier et à la 3ème personne du pluriel) 

Le changement n’est pas obligatoire pour les verbes en  –ayer. 

 

ESSUYER     ESSAYER 

J’essuie     J’essaie  (aye) 
Tu essuies     Tu essaies  (ayes) 
Il, elle, on essuie    On essaie  (aye) 
Nous essuyons    Nous essayons 
Vous essuyez    Vous essayez 
Ils, elles essuient    Ils essaient (ayent) 

 

LE PRESENT DES VERBES DU 1er GROUPE en  -ELER  et  en  -ETER 
 
 

Comme pour les autres verbes du 1er groupe, 
les terminaisons sont : 

e – es – e – ons – ez – ent 
Mais : 
Ces verbes doublent le « l » ou le « t » devant un « e » muet  (aux 3 personnes 
du singulier et à la 3ème personne du pluriel). On entend alors le son [       ]. 
 
 
 

APPELER 
 
J’appelle 
Tu appelles 
Il, elle, on appelle 
Nous appelons 
Vous appelez 
Ils, elles appellent 

Exceptions 
Un accent grave à la place de la 

double consonne 
 
Déceler :  je décèle 
Geler :  tu gèles 
Modeler :  on modèle 
Peler :  ils pèlent 

 

 



 
 
 
 


